
一次審査書類に関する質問・回答

○佐久新校施設整備事業　基本計画策定支援業務委託プロポーザル

No. 質疑 回答 備考

1

取り壊し予定のない野沢南高校の空き教室

を野沢北高校の生徒を全て受け入れるだけ

の空き教室はありますでしょうか。

野沢南高校には野沢北高校の生徒をすべて

受け入れるだけの空き教室はありません。

2

二校の統合に関して、統合の仕方の想定は

あるのでしょうか。例えば、両校のカリ

キュラムの違いの統合方法や学習レベルの

調整等の方針をお教えいただきたい。

統合の仕方（カリキュラム等を含む）につ

いては、今後再編実施計画懇話会において

検討予定です。

3
野沢南高校の図面の提供は可能でしょう

か。

提供可能な図面について、別添【追加資料

１】野沢南高校教室配置図及び【追加資料

２】野沢南高校配置・案内図を参照してく

ださい。

4
協力事務所（構造，設備，積算）は他の参

加チームとの重複は可能でしょうか。
可能です。

5
野沢北高校の活用する建物の平面、断面、

立面図の提供は可能でしょうか。

提供可能な図面について、別添【追加資料

３】野沢北高校既存校舎図面を参照してく

ださい。

6
建て替え中にグラウンド利用についてはど

のようにお考えでしょうか。

野沢北高校のグラウンドは「１．体育の授

業」、「２．部活動（サッカー・ハンド

ボール）」、「３．学校行事開催時の駐車

場」、「４．文化祭」の用途で利用してい

ます。２・３については、別の場所を借り

る等の対応が考えられます。また、１・４

については、ある程度狭くなっても現状の

場所で対応可能と考えられますが、建て替

え期間中においても、体育の授業等で全体

の半分程度は使用できる状況であることが

望ましいです。

なお、野沢南高校のグラウンドについて

は、４つの部活動（サッカー、ハンドボー

ル、ソフトボール、陸上）で利用してお

り、代替場所も想定されないことから、出

来るだけ広く使用できる状況であることが

望ましいです。

1



7

【施設の規模について(整備面積)】

「プロポーザル実施要領（別冊）7 建築計

画」の(1)に「新築する施設の延べ面積は

8,500㎡を上回らないように検討すること」

とあり、また、「残す施設と整備する施設

を合わせて、延床面積の全体が13,500㎡を

上回らないこと」とあります。

上記面積の考え方は、（資料１）施設整備

の方向性として、④のみを除却対象とした

場合の面積であり、③を必要に応じて除却

した場合は、全体が13,500㎡を上回らない

範囲で新築施設面積が8,500㎡を上回って良

いと考えてよろしいでしょうか。

貴見のとおりです。

なお、整備後の敷地内床面積の合計が

13,500㎡上回らないよう留意し、提案をし

てください。

補足：③の扱いについては、資料１におい

て、「必要性によっては除却してよい。」

としており、除却する可能性を妨げるもの

ではありませんが、現段階では③の建築を

活用する前提で調整がなされています。

除却の場合は必要性や効果について十分に

精査した上でご提案ください。

7/25 訂正

7/26 訂正

8

【施設の規模について(整備面積・駐輪場

等)】

「プロポーザル実施要領（別冊）7 建築計

画」の(1)に「残す施設と整備する施設を合

わせて、延床面積の全体が13,500㎡を上回

らないこと（駐輪場等付属屋を含める）」

とあります。

現在の駐輪場等付属屋の面積をお示しくだ

さい。

現在の駐輪場等付属屋の面積は約400㎡で

す。

9

【施設の規模について(駐輪場等)】

「プロポーザル実施要領（別冊）7 建築計

画」の(2)に、「自転車、バイク通学の全校

生徒は590人中500人」とあります。新校で

は全校生徒数が1080人（定時制を含む）に

増加することになると思われますが、駐輪

場等の必要規模も比例して大きくなります

でしょうか。

自転車及びバイクの想定台数（想定面積）

をご教示ください。

野沢北高校の校地を活用し、現在の通学状

況に大きな変化はないと考えられることか

ら、駐輪場等の必要規模も生徒数に比例し

て大きくなることが想定されます。

（なお、定時制は４学年であるため、全校

生徒数（定員）は1,120人の想定です）

10

【施設の規模について(駐車場等)】

「プロポーザル実施要領（別冊）6 配置計画

について」に「駐車場の配置及び台数の変

更」とありますが、現在の学校敷地内の駐

車台数をお示しください。

また、その内訳（公用車用、教職員用、外

来用）をお示しください。

現状の駐車台数は以下のとおりです。

・来校者　４台

・公用車　２台（うちマイクロバス１台）

・教職員　65台

11

【施設の規模について(駐車場等)】

新校では、生徒数の増加に伴い教職員数も

増加すると思われますが、現在想定されて

いる教職員数をご教示ください。

また、必要駐車台数の想定がありましたら

お示しください。

想定される学級数等から算定すると、教職

員数については約80～90名程度になると想

定されます。

必要駐車台数については、教職員用・来校

者用を合わせ、少なくとも100台程度は必要

になると思われます。
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12

【施設の規模について(学級数)】

（資料1）に全日制：8学級程度、定時制：1

学級程度　との記載がありますが、これは1

学年あたりの学級数であり、1学級あたりの

生徒数は全日制、定時制ともに40人と考え

てよろしいでしょうか。

また、定時制は4年制になりますでしょう

か。

ご認識のとおりです。

13

【施設の規模について(整備面積)】

（資料１）施設整備の方向性が③、④に該

当する除却予定施設の機能で、除却後に整

備不要なもの、もしくは規模の大幅な変更

が必要なものがありましたら、ご教示くだ

さい。

除却した建屋については、同様の機能を新

築する施設に持たせることを想定していま

す。ただし、規模については、提案の範疇

となります。

7/25訂正

7/26一部削除

14

【野沢南高等学校について】

「プロポーザル実施要領（別冊）6 配置計画

について」に「新校建設中、野沢南高等学

校校舎の空き教室と仮設校舎の建設・利

用」との記載があります。建設中の学校機

能維持を検討するにあたり、野沢南高校の

配置図、教室配置図をご提供ください。

合わせて、空き教室の位置と室数をお示し

ください。

野沢南高校の配置図、教室配置図について

は、質問No.3の回答資料を参照してくださ

い。

空き教室の位置と室数については、現時点

で、野沢南高校に明確な空き教室はないた

め、位置の提示はできません。ただし、多

目的に利用している教室が4室あり、新校建

設時には空き教室として、提供できる可能

性がありますので、プロポーザル時点にお

いては、４室空き教室があるものとし提案

をしてください。

なお、実際には今後の学校運営の状況によ

り、提示できる空き教室と位置と室数が変

動する可能性はあります。

7/28訂正

15

【整備スケジュール期間中の学校規模につ

いて】

「プロポーザル実施要領（別冊）5 施設整備

スケジュール」ではR11年度開校となってい

ますが、工事期間中の各校の学級数の想定

がありましたらお示しください。

工事期間中に前倒しで統合する、もしくは

早い段階で各校の学級数を統合後の学級数

に合わせて減らし、仮設校舎の規模を縮小

することは検討可能でしょうか。

現在、野沢北高校、野沢南高校併せて10学

級規模であり、R11開校までに人口減少によ

り少なくなることが想定されますが、どの

タイミングで学級数が減少するかについて

は、各学校ではなく、地域の中のバランス

で考える必要があるため、現時点では未定

です。また、統合方法についても、今後再

編実施計画懇話会で検討を進めていくこと

から、現時点では未定となります。
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16

【資料2】

配置図に記載されている縮尺が正しいとす

ると、「プロポーザル実施要領（別冊）3 敷

地の条件等」の(2)に記載されている敷地面

積と合致しません（10%程度の誤差があると

考えています）。

また、配置図と現地既存建物の位置、大き

さが合致しないと思われる部分があります

（存置する20：器具庫、存置の可能性があ

る12：部室②　など）。

配置計画の検討に大きな影響があるため、

再度正しい配置図をご提供いただけますで

しょうか。

もしくは、プロポーザル時点での提案の

ベースとする配置図のCADデータをご提供

いただけないでしょうか。

敷地面積については、実施要領（別冊）３

敷地の条件等の(2)に記載の敷地面積の誤記

を訂正しました。

また、既存建物の位置、大きさについて、

配置図の一部を訂正しました。

17
仮設校舎を建設するときに、普通教室以外

に必ず必要な室があればお教えください。

現時点で普通教室以外で必ず必要な室とし

て指定するものはありませんが、工事期間

中における生徒の学びに影響が出ないよう

配慮した提案としてください。

18

野沢南高校の教室配置図(配布された(資料7)

のようなもの)などがあれば、提供くださ

い。

質問No.3の回答資料を参照してください。

19
新校にプール授業がない想定として、プー

ル棟を取り壊すことは可能でしょうか。

現時点で体育の科目における水泳の授業が

ないという想定はありませんので、プール

は必要なものとして考えてください。プー

ルを除却する場合には、同様の機能を新築

する施設に持たせることを前提とし提案し

てください。

7/28訂正

20

職員・来客用駐車場について、何台分必要

でしょうか。また、敷地外に駐車場として

良い敷地などはありますでしょうか。ある

場合、計画敷地内と敷地外でそれぞれ何台

分必要かお教えください。

駐車場の必要台数については、質問No.11の

回答を参照してください。なお、敷地外に

駐車場として活用できる敷地はありませ

ん。

21

・「プール機械室」「プール更衣室」は必

要性によっては除却してよい建物として記

載がありますが、除却後に同一用途にて新

築が望ましいでしょうか。

・またプール自体に関しては、現在のもの

を残し再利用する方針でしょうか。

・または位置を変更して新築することも想

定されうるのでしょうか。

・またプールが必要な場合、授業のほか、

利用される想定はありますでしょうか。

・除却した建屋については、同様の機能を

新築する施設に持たせることを想定してい

ます。ただし、規模については、提案の範

疇となります。

・プールについては現状のまま残す方針で

す。

・除却する場合の位置変更については、提

案の範疇になります。

・水泳の授業以外でプールを利用する想定

はありません。

7/25訂正

7/26一部削除

22

【定時制に関すること】

定時制の生徒の年齢層、就業者の有無につ

いて、可能な範囲で教えていただけますで

しょうか。

現在の在籍生徒の年齢層は15～19歳です。

また、就労者は在籍生徒39名のうち17名

で、すべてアルバイトでの勤務です。
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23

【定時制に関すること】

南高HPにて教育課程表拝見いたしました

が、各学年の授業は普通教室のみで行われ

ていますでしょうか。特別教室を使用して

いる場合、どの教室で、どの科目を学習し

ているか、ご教示ください。

２学年の「書道Ｉ」は書道教室、１学年の

「情報Ｉ」及び４学年の「社会」と「情

報」は情報処理室を使用しており、その他

の授業は基本的に普通教室を使用していま

す。なお、普通教室とは別に定時制教室が

あり、各教科において使用する場合があり

ます。

7/25 訂正

24

【定時制に関すること】

南高HPの日課表を拝見いたしましたが、授

業が終わるのが21：10になると記載されて

おります。放課後に先生と生徒で居残り学

習することもありますでしょうか。そう

いった場合でも21：20には完全に下校とな

るものでしょうか。

21：10は考査時間割となり、通常日課は

20：55に授業が終了します。その後は部活

動の時間になり、個別の面談や居残り学習

を含めて、21：20には下校となります。な

お、平日に居残り学習をする生徒はほとん

どいません。

25

【定時制に関すること】

説明会にて定時制の生徒と全日制の生徒が

一堂に会する機会があると伺いました

が、、年間の回数や内容など教えていただ

けますでしょうか。

定時制の生徒と全日制の生徒が一堂に会す

る機会は、年間３回（入学式、文化祭、芸

術鑑賞）です。その他、生徒会行事の地域

一斉清掃は、生徒会役員のみ全日制と一緒

に活動します。なお、今後新校の検討を進

める中で、全日制・定時制の生徒が日常的

に関わる可能性は想定されます。

26

【定時制に関すること】

定時制で提供されている給食はどのような

ものでしょうか。

また現在給食が提供されているランチルー

ムは、全日制の生徒が日中に学習や部活

動、居場所等として利用することもありま

すでしょうか。

現在提供されている給食は、外部業者のお

弁当です。希望者のみの提供ですので、現

在は10名程度が利用している状況です。

食堂につきましては、全日制の生徒が利用

することはありません。

27

【定時制に関すること】

定時制の生徒に対する必要駐輪台数を検討

したいため、通学手段別（自転車、バイ

ク、自動車等）の人数をわかる範囲で教え

ていただけますでしょうか。

現在の在籍生徒の通学手段は、徒歩８名、

電車４名、自転車13名、自動車２名、送迎

12名です。

28

プールおよび弓道場に関しては、記載があ

りませんが、こちらは両方とも既存を残す

という理解で正しいでしょうか。あるい

は、既存撤去が可能な場合も、機能として

は敷地内に計画する必要があるでしょう

か。

「現地説明会に関する質問・回答」の

No.2・No.3の回答を参照してください。
7/28追加

29
解体予定の屋内運動場１の現在の使われ方

を教えてください。

体育の授業、部活動のほか、各行事（入学

式、卒業式、文化祭等）で使用していま

す。

7/28追加

5



30

定時制の授業は何時から何時まで行われて

いますか。

また定時制学生の学校での過ごし方につい

て教えてください。

現状は第１時限が17：30に開始し、第４時

限が20：55に終了します。

第１時限の前に給食の時間がありますが、

現在給食を食べている生徒は10名いない程

度で、多くの生徒がアルバイト後に登校し

ています。

放課後の部活動は、バドミントン部と美術

部あわせて数名が活動しており、そのほか

の生徒は帰宅します。

7/28追加

31

・プロポーザル実施要項（別冊）別-3　建

築計画についての欄に、新築する施設の延

べ面積は、8500m2を上回らないように検討

することとあるが、屋根付きの外部空間は

延べ面積に含まれるか否か。

・8,500m2は延べ面積、13,500m2は延床面

積という言い方であるが、考え方の違いが

あれば教えてください。両方とも、庇や軒

下を含まない純粋な内部面積のみの面積と

考えて良いか。

・プロポーザルにおける延べ面積の考え方

は建築基準法に準じたものとしてくださ

い。

・なお、「延べ面積」と「延床面積」の考

え方に違いはありません。（上記同様、面

積の考え方は建築基準法に準じたものとし

てください。）

7/28追加

32

昇降口の使い方について、正門から登校し

た生徒も東門から登校した生徒も全員昇降

口で靴を履き替えて各教室へ移動します

か。昇降口を通らず、自分のクラスへ直接

行くこともありますか。

体育の授業の際には、昇降口で運動靴に履

き替えますか。昇降口には上足・運動靴を

収納していますか。

基本的に靴の履き替えは昇降口で行ってい

ますが、部室等で靴を履き替え、昇降口を

使用しない生徒も一定数います。

7/28追加

33
野沢南高校の現状の教室配置がわかる見取

り図をください。
質問No.3の回答資料を参照してください。 7/28追加

34
「除却」しない施設をリノベーションや建

替えをする計画はありますでしょうか。

リノベーションや建替えをする計画は現時

点ではありません。合理的かつ経済的であ

れば、リノベーションを含めた提案をして

いただいて構いません。

7/28追加

35

(資料2)野沢北高等学校 配置・案内図に記載

の器具庫の位置が実情と異なるようです

が、正しい位置をお知らせいただけますで

しょうか。また、器具庫を除却することは

可能でしょうか。

質問No.3の回答資料を参照してください。

なお、器具庫について、現段階では除却の

想定はありませんが、必要性により移設は

可能とします。

7/28追加

36
仮設計画検討の為に野沢南高等学校の配置

図を提供いただくことは可能でしょうか。
質問No.3の回答資料を参照してください。 7/28追加

37

(資料2)野沢北高等学校 配置・案内図と(資

料7)佐久新校施設整備事業基本計画策定支

援業務委託プロポーザル(教室配置)の間で建

物プロポーションが異なるようですが、配

置・案内図を正として良いでしょうか。

貴見のとおりです。 7/28追加

38
(資料2)野沢北高等学校 配置・案内図のCAD

図を提供いただくことは可能でしょうか。

プロポーザル時点におけるCADデータの提

供は行いません。
7/28追加

6



39
現況の全ての駐車位置と駐車可能台数の合

計をご教示いただけますでしょうか。

別添【追加資料４】野沢北高校既存駐車配

置状況図を参照してください。
7/28追加

40

（別－P34）「普通科２校の統合」とありま

すが、現在野沢北高等学校にある理数科は

なくなると考えて宜しいでしょうか。佐久

新校の学科構成予定をご教示いただけます

でしょうか。

実施要領（別冊）別－34に記載のとおり、

設置予定の学科は、全日制において「学際

領域に関する学科（新たな普通科）」８学

級程度、定時制において「普通科」１学級

程度です。

7/28追加

41

部室棟①②③について、既存の部室数及び

使用状況による空き部屋数をご教示いただ

けますでしょうか。

各部室棟の部屋数／空き部屋数は以下のと

おりです。

・①　11部屋／０部屋

・②　18部屋／０部屋

　　（６部屋は用具置き場として使用）

・③　20部屋／０部屋

7/28追加

42
各校舎、施設の建物高さをご教示いただけ

ますでしょうか。

主な建屋のみ提示させていただきます。

（④除却建物は除く）

　・特別教室棟：17.9m

　・音楽室棟：5.8m

    ・武道場：6.81m

　・屋内運動場②：12.6m

7/28追加

43

佐久新校で予定されている職員の人数は何

名でしょうか。また、敷地内に設けるべき

駐車スペースの台数は何台の想定でしょう

か。

質問No.11の回答を参照してください。 7/28追加

44

（資料１）「佐久新校施設整備事業基本計

画策定支援業務委託プロポーザル（諸要

件）」のプール機械室・プール更衣室につ

いて、「③軽微な建物であり必要性によっ

ては除却してよい」との記載があります

が、プール本体も同様と考えて宜しいで

しょうか。またその場合、敷地内に同様の

プールを新築する必要はありますでしょう

か。

質問No.21の回答を参照してください。 7/28追加

45

敷地内の既存プールについて、除却のうえ

近隣のプールを施設借上して利用する計画

の提案は可能でしょうか。

プールを除却する場合は、敷地内に同様の

機能を持った施設を整備することを前提と

し提案してください。

7/28追加

46

「佐久新校現地説明会に関する質問・回

答」（No.12）にて、「単位制の授業の導入

を検討しているため、クラス単位の授業で

はなく、大学の講義のように各自が幅広く

必要な授業を選択することを想定していま

す。」との回答がありますが、全学年が

「教科教室型」の教室利用と考えて宜しい

でしょうか。

「教科教室型」のように教科ごとに固定の

教室を設けることは想定していません。単

位制により同時展開される授業数が多くな

ることから、普通教室＋小規模な講義室で

対応する可能性が考えられます。また１年

次は必履修科目中心の受講となることか

ら、普通教室中心の使用が想定されます。

7/28追加

47
現状として、将来的に中高一貫校となる予

定はありますでしょうか。

現時点で将来的に中高一貫校となる予定は

ありません。
7/28追加
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48

野沢北高校と野沢南高校の統合時期につい

て、新校舎竣工後の新規１年次生から「佐

久新校」の生徒が入学してくる（野沢南高

校の在校生徒が転入してくることはない）

と考えて宜しいでしょうか。

質問No.2の回答を参照してください。 7/28追加

49

工事中の仮設計画において、本体敷地から

離れているテニスコートや野球場の敷地を

計画に含めることは可能でしょうか。

テニスコートや野球場に仮設校舎を建設し

た場合、授業間の移動面で支障が生じると

想定されるため、仮設計画は野沢北高校ま

たは野沢南高校の本体敷地で行うこととし

てください。

7/28追加

50
定時制課程の想定時間割・カリキュラムが

あればご提示頂けませんでしょうか。

別添【追加資料５】佐久新校定時制想定時

間割を参照してください。
7/28追加

51

（別－P3）「定時制課程のための専用棟は

建設しないが、定時制課程教室はその他用

途との重複を避けることを基本とするこ

と。」と記載がありますが、定時制課程の

生徒が普通科の図書室（メディアラーニン

グセンター）等の施設を利用することは可

能でしょうか。

可能です。 7/28追加
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